

MUEBLES DE ORTEGA

Despacho: Calle de Zamora, 15.

Construcción de muebles de todas clases; desde el mueble de más lujo hasta la silla de paja. Hay camas de nogal macizas, y colchones de muelles de todas las medidas. Talleres de construcción, Plaza de San Juan, número 2. = ORTEGA.

BARRASA, OCULISTA

Toro 56, principal, izquierda

Consultas diarias para los enfermos de los ojos, de nueve de la mañana á una de la tarde. Se practica todo género de operaciones pertenecientes á dicha especialidad.

Cristobal Colón

En el refectorio del colegio se nos leía—hace de esto muchos años—un libro que enardecía nuestras juveniles imaginaciones. Era un libro de historia, pero historia de hechos expuestos en admirable forma. En algunas páginas había como vientos de tempestad, y á decir verdad había muchas tempestades en aquella narración. No se necesitaba ménos para excitar y fijar nuestra atención. A veces se suspendía el ruido de la comida, y no volvían á su actividad los robustos apetitos de los colegiales hasta que la sonora voz del lector concluía algún episodio dramático de los que estaba sembrado el libro.

Este adormecido recuerdo se despertó en mí bruscamente hace una docena de años, al recibir la inesperada visita del conde Roselly de Lorgues. Era este señor un viejecito de setenta y cinco años entonces, ochenta y cuatro hoy, irreprochablemente vestido, pálido y cuidadosamente afeitado, de ojos vivos y maneras aristocráticas, sobre cuya levita ostentaba la roseta de condecorado, y al oírme preguntarle á quema-ropa: el autor de *Cristobal Colón*, sin duda?, se quedó sorprendido y confuso.

La presencia de aquel hombre en mi casa resucitaba un pasado maravilloso. Los niños no retienen, de la historia que se les enseña, más que las leyendas, las ficciones, las epopeyas. Los hechos hieren su imaginación menos que el movimiento que se les imprime al narrarlos. Todo es heroico en Cristobal Colón, á propósito para entusiasmar. Su vida, desde su madurez á su muerte, es una epopeya, pero una epopeya grandiosa, sobrehumana, que parece participar mil veces menos de la realidad que de los sueños. Para seguirle en su carrera sobre la órbita de la tierra, es necesario tomar alas. Para comprender la idea poderosa, fecunda y humanitaria que se destaca poco á poco de sus sueños de adolescente, conduce á una fórmula precisa, se condensa en una prodigiosa concepción, y se resuelve, finalmente, al través de incalculables obstáculos en una obra colosal, que traspassa lo que el genio humano ha producido de más extraordinario; es necesario, más que un escritor, que un pensador, es necesario un creyente y un poeta. ¿Qué digo? Para penetrarse de su existencia de luchas, de las miserias

sin nombre, de las persecuciones sin fin, de los infatigables trabajos y de los sufrimientos inauditos; para identificarse, sobre todo, con la alta concepción de la obra del profeta del Nuevo Mundo, es necesario más, es necesario un alma de apóstol.

Cristobal Colón ha tenido en el Conde Roselly de Lorgues este historiador complejo, inspirado y de genio. En Francia se olvida pronto; apenas hay alguna gloria más que para el plumero. Y sin embargo, cuando apareció, en 1844, *La Croix dans les Deux-Mondes*, la primera obra en que el conde narró la odisea del explorador y trató de fijar su caracter religioso y providencial, tuvo tal resonancia, que al llamamiento del autor todas las naciones respondieron, y el libro fué traducido á todas las lenguas.

Cristóbal Colón no tenía en Europa ni en América una sola estatua. Carlos Alberto, rey de Cerdeña, movido entonces por un noble impulso, decretó la erección en Génova del primer monumento que se le dedicó. El Perú, tierra donde se recolecta el oro y donde germinan también las generosas inspiraciones, reparó en seguida su olvido, y un segundo monumento le fué erigido en Lima, en medio de indescriptible entusiasmo.

El Papa Pio IX quiso también perpetuar por el libro el homenaje que las grandes naciones de América deben á Cristobal Colón, y encargó al escritor francés la redacción de la historia del descubrimiento del Nuevo Mundo. Cuando se publicó, en 1856, la historia completa de Cristóbal Colón, produjo como una fiebre. Comentada apasionadamente, casi universalmente alabada y admirada, fué traducida á las principales lenguas de la cristiandad, y no hay biblioteca del Estado que no la posea. Levantó violentos ataques, á los cuales contestó el autor con tres volúmenes: *El embajador de Dios, Satán contra Cristóbal Colón, Historia póstuma*, que fueron otros tantos éxitos.

En un artículo del *Figaro*, Charles Buet hace notar que Francia es la primera nación que ha querido reparar la iniquidad de los siglos, resucitar la gloria de Cristóbal Colón, á quien un escritor francés ha vengado de todas las calumnias, y se queja con razón de que Francia no haga nada ni preste la menor atención al movimiento que prepara la fiesta más espléndida y más universal que se haya jamás celebrado en honor de un hombre, con motivo del aniversario cuatro veces centenario «del mayor hecho realizado en la historia de la humanidad desde que se desarrolló sobre el Gólgota el drama sagrado de la redención.»

La colonia americana de París tuvo la idea de organizar una gran fiesta para el 12 de Octubre último, pero renunció á ella con muy buen acuerdo. Algunos, más avanzados de lo que hacía falta, querían hacer entrar á Colón en el Panteón revolucionario é inscribir su nombre en las páginas del calendario republicano.

Por fortuna no ocurrirá esto. Si Colón fué, en verdad, el mayor de todos los revolucionarios uniendo dos mundos separados largos siglos por infranqueables distancias, lo fué á la manera de Cristo, viniendo á predicar la moral

á los hombres y juntando los pueblos bajo el símbolo de una fraternidad comun.

Se proyecta erigir á Colón, á la entrada del canal inter-oceánico, un monumento colosal con el producto de suscripciones hechas en todos los pueblos civilizados. De un lado, al Norte, la estatua de la Libertad alumbrando al mundo; del otro, al Mediodía, el verdadero precursor de la libertad....

Un grupo de diputados americanos va á pedir al Congreso de los Estados-Unidos que proclame fiesta nacional el día 12 de Octubre.

Italia contribuirá á la celebración del centenario, y el rey Humberto ha concedido ya para ello un crédito de importancia.

En el extremo Oriente, Japón, China, todas las marinas del mundo preparan suntuosas fiestas.

Solo Francia parece sustraída hasta ahora á este movimiento. Aún es de esperar que se asocie á él y tome la delantera á otras naciones. El día en que lo haga será de fiesta en la casa donde vive el octogenario conde Roselly de Lorgues, en medio de sus libros, de sus correspondencias, sostenido por los recuerdos de vigiliias, peregrinaciones y batallas sostenidas por la gran causa de que es el apóstol.

Ad. Piéchaud de Combelle.

Una solemnidad

Bajo la gratísima impresión que nos causó anoche la brillante fiesta celebrada por el Ateneo Salmantino, con motivo de la apertura de curso para los alumnos de 2.ª enseñanza y distribución de premios á los más distinguidos en 1.ª y 2.ª, trazamos estas líneas en que deseáramos derramar el entusiasmo que llena nuestros corazones.

Ninguno de los actos académicos que en los días anteriores presenciáramos, resultaron, apesar de su gran importancia, tan agradables, tan instructivos, tan amenos ni tan conmovedores como el que intentamos reseñar.

A su interés contribuyó en gran manera la asistencia de los Sres. Alcalde, Gobernador militar, Inspector de 1.ª enseñanza, Valhondo y Núñez, concejales del Excmo. Ayuntamiento, varios individuos de la Junta local, algunos señores Sacerdotes, otros Sres. Catedráticos de la Universidad, los del Instituto Sres. Ruano, Rey-mundo y Durán, Jefes y Oficiales del Ejército, Director de Telégrafos y el Director y Claustro de Profesores de tan renombrado establecimiento de enseñanza.

A su brillantéz contribuía, no menos, la presencia en el Salón de distinguidas y muy respetables damas, de elegantes y hermosas señoritas y de algunos centenares de niños acompañados de sus padres y familias, todos anhelosos de que llegara el feliz momento de obtener el justo premio, causa de tantas ilusiones y trabajo para los primeros, de tantos cuidados y desvelos para los últimos.

Pero los que indudablemente dieron mayor realce á esta solemnidad fueron los Profesores Sres. Espina y Dominguez y los niños Ramón Pérez y Eustasio Mendez encargados de los trabajos literarios alusivos al acto.

El Sr. Espina leyó un discurso notabilísimo, de carácter puramente didáctico y encaminado á demostrar que en los estudios de 2.ª enseñanza, tal y como se encuentran organizados en España, existe una deficiencia lamentable, que consiste en no dar al estudio de la Lógica la importancia que le es debida, como base indispensable para llegar á la posesión de las ciencias exactas, físicas y naturales. Este discurso, de gran erudición, está caracterizado por la oportunidad en la elección de asunto, por su ordenado desarrollo y por la pulcritud y esmero en la expresión, habiendo sido objeto su autor, el distinguido Ingeniero y docto Catedrático D. Luis Espina, de los mayores elogios por parte del auditorio.

Le sucedió en la tribuna D. José Domínguez Sánchez, antiguo y acreditado Profesor y Secretario del Colegio, á cuyo cargo estaba la redacción de la Memoria correspondiente al curso que terminó ayer.

No se limitó el Sr. Domínguez á la exposición razonada y clara de los excelentes resultados obtenidos en los exámenes oficiales por los alumnos del Ateneo, ni á patentizar el mérito extraordinario de los que conquistaron las mejores notas y hasta los premios que se obtienen solo en la lid honrosa de la oposición, sino que al propio tiempo se extendió en profundas reflexiones acerca del estudio, presentando á los alumnos menos aplicados, con el agradable colorido del afecto y del amor, aquellos defectos que fueron causa de su escaso aprovechamiento, y exhortándoles en una verdadera peroración, elocuente y patética, á despojarse de los malos hábitos que tanto les afean y á hermosarse con las inestimables prendas de la constancia en el trabajo y de la humildad.

La concurrencia numerosa, que con profundo silencio escuchó al Sr. Domínguez la lectura de su discurso, prorumpió, al terminar, en ruidosos aplausos, justo tributo á que, por muchos conceptos, se hizo acreedor el modesto cuanto inteligente Profesor.

Al niño Ramón Pérez (de Moneo), cuyas hermosas y tempranas dotes han sido ya en otras ocasiones objeto de nuestro humilde aplauso, estaba reservada la tercera parte de esta notable velada. Apenas apareció el *oradorcito*, hizo gala de su admirable serenidad, comenzando á recitar el exordio de un primoroso discurso con tal entonación y gracia, que se conquistó al momento el favor del público. Tenía por objeto esta oración felicitar á sus compañeros por los triunfos alcanzados, cantar el entusiasmo y la alegría que á todos embargaba, recordarles los sagrados deberes que tenían contraídos con sus padres, y alentarles para que siguieran haciéndose dignos del cariño de sus maestros. Todo lo cual realizó con pronunciación clara, flexible y modulada y la mayor naturalidad.

Ocioso es, pues, añadir, que arrancó nutridos aplausos al auditorio.

Cuando yase creía la fiesta terminada, surgió de entre la multitud que llenaba la plataforma un *angelito* visible apenas, y adelantándose hacia la tribuna, colocando sus manecitas sobre el velador y haciendo una graciosísima reverencia al público, indicó que deseaba dirigirle la palabra. El asombro fué general, porque la diminuta figura de aquella criaturita de rizados cabellos y negros ojos, hacía dudar si en tan corta edad sabría articular vocablos. Pero el asombro creció al escuchar su vocécita dulce y armoniosa que con artística declamación recitaba

una bellísima poesía, escrita expresamente para el acto que se celebraba. Entonces fué cuando el entusiasmo mal contenido sedesbordó por completo; las madres lloraban de gozo, los caballeros se disputaban el placer de estampar mil besos en aquella frente nacarada, y todos al mismo tiempo dirigimos nuestras miradas hacia un punto del salón donde experimentaban el más grande de los placeres, la más intensa de las alegrías aquellos que dieron vida al ser, objeto de tantas alabanzas, los Sres. D. Manuel Mendez y su respetable señora, padres del niño Eustasio Mendez.

Para que nada faltara y como digno coronamiento de esta solemnidad, el Alcalde señor Baz, á quien desde el principio fué cedida la presidencia por el Director Sr. Durán, pronunció una elocuente improvisación, de gran oportunidad, y en la que hizo gala de su ilustración y de su talento. Felicitó al digno Director del Colegio y Claustro de Profesores, por los triunfos, cada vez mayores, que en su penosa labor obtienen; á los alumnos y sus familias por las provechosas ventajas adquiridas; á los oradores por el mérito contraído con sus discursos y terminó dando gracias á la distinguida concurrencia por la valiosa cooperación á la brillantéz del acto.

El Sr. Baz fué también muy aplaudido y felicitado por el auditorio.

Sección de Tribunales

Mañana se verá en juicio oral y público en la Audiencia de esta ciudad, la causa instruida en el Juzgado de Alba de Tormes, seguida contra Primo Carabias Sanchez y otros, por el delito de hurto. Ponente, Sr. Heras, Fiscal, Sr. Torres, Abogado, señor Maldonado, Procurador, Sr. Lopez.

El reputado profesor dentista, DON CARLOS ALBESSARD, ha trasladado su gabinete á la calle de Toro, número 2, piso principal.

Miscelánea

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana.—Los Angeles de la Guarda y San Saturio.

Cultos de mañana.—Santo Domingo. Prosigue la novena á Nuestra Señora del Rosario.

Afecciones astronómicas para mañana.—Sol: sale, 5'58; pónese, 5'42—Luna: sale, 8'17 de la noche; pónese, 10'11 de la mañana.

Esta mañana á las doce tendrá lugar en el Paraninfo de la Universidad Literaria, con la solemnidad de costumbre, la solemne apertura del curso de 1890 á 1891, estando encargado del discurso de rúbrica el Ingeniero de Montes y catedrático de la facultad de Ciencias Sr. Cid, que desarrollará el siguiente punto: *Influencia que el método de observación y experimento ha ejercido en el adelanto de la química en general, y principalmente en el de la orgánica.*

El día 13 de los corrientes á las doce de la mañana tendrá lugar ante la Alcaldía en su despacho de las Casas Consistoriales, el remate por proposiciones verbales y pujas á la llana para la venta de las parcelas que resultan sobrantes de la vía pública en la nueva calle de la Rúa y que formaban parte de las casas números 35 y 37 de la de la Estafeta expropiadas á D.ª Teresa de Zúñiga, para la apertura y prolongación de la primera de indicadas vías con arreglo al plan parcelario, pliegos de condiciones y tasaciones respectivas que se hallan de manifiesto en la Sección de Obras de la Secretaría municipal.

Para tomar parte en la subasta para cada una de las tres parcelas que se enagenan, se hace preciso la presentación de la cédula personal del proponente y la carta ó cartas de depósito que justifiquen haber consignado el mismo en la Depositaria municipal, la cantidad de mil pesetas, entendiéndose que por cada solar ha de constituirse una fianza por separado.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos que sean licenciados por conveniencia del servicio, por exceso de fuerza ó por reforma orgánica, antes de cumplir tres años de servicio activo, no causarán baja en los cuerpos de donde procedan, figurando en ellos con licencia ilimitada por exceso de fuerza, quedando agregados á los terceros batallones ó batallones de depósito de cazadores, correspondientes á la zona en que los interesados fijen su residencia, para los efectos de vigilancia y para el caso de llamamiento.

En igual situación permanecerán los reclutas del reemplazo anual, que habiendo sido destinados á cuerpo activo al tener lugar la distribución del contingente, no puedan incorporarse por exceder de la fuerza reglamentaria

Le han sido concedidos veinte días de licencia al teniente de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia D. Matias Ruiz de Gopegui, jefe de la fuerza de Peñaranda de Bracamonte.

Se halla vacante, por renuncia del que la desempeñaba, la plaza de Arquitecto municipal de esta ciudad, con la dotación anual de 4.500 pesetas y el aumento de 500 pesetas mas á los tres años de la provisión y de otras 500 pesetas cada cinco años hasta completar el haber de 6.500 pesetas.

Los aspirantes acompañarán á las solicitudes el título facultativo correspondiente, ó su copia certificada, la hoja de méritos y servicios y un certificado en que se acredite haber ejercidos el cargo de Arquitecto municipal por el término de tres años cuando menos.

El que fuere nombrado podrá ejercer libremente su profesión, excepto en los asuntos en que haya de intervenir como Arquitecto municipal.

A propuesta del Sr. Inspector de primera enseñanza ha sido nombrada maestra interina de la Escuela de niñas de Robleda, con el sueldo anual de 825 pesetas, D.ª Felipa Cepa.

Parece ser que ha sido denunciado el último número de *La Concordia*.

Esta tarde á las cuatro celebrará sesión el Ayuntamiento con los concejales que se reúnan.

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el bizarro general Pando, que ha venido de Ciudad-Rodrigo, con el objeto de pasar un día en esta capital al lado de su cariñosa familia.

Por fallecimiento del ensayador primero de la Casa de la Moneda, ha corrido la escala de los ensayadores de dicha dependencia, habiéndose nombrado ensayador segundo á D. Antonio García González, hijo de esta provincia, que ocupaba el tercer lugar.

La comisión encargada de facilitar hospedaje á los que vayan á Zaragoza con motivo del Congreso católico, ha establecido tres oficinas en los dos seminarios, sacerdotal y conciliar, para los viajeros procedentes de las líneas del Norte y Barcelona, y en el edificio ocupado anteriormente por la capitania general, para los viajeros procedentes de la línea de Madrid.

Los que lleguen á aquella capital sin tener alojamiento, pueden dirigirse á uno de los tres centros citados, y desde los mismos un coche les conducirá, por un real, á la casa donde hayan de hospedarse.

Con tal objeto se han ofrecido más de 500 habitaciones á la comisión citada.

Las compañías de los ferrocarriles del Norte y Mediodía, han establecido con grandes rebajas billetes de ida y vuelta para Zaragoza, con ocasión de las grandes fiestas que allí han de celebrarse durante todo el mes de Octubre próximo.

Los billetes podrán tomarse en todas las estaciones de las mencionadas compañías, y serán valederos para la ida del 4 al 21, y del 12 al 31 para el regreso.

Apenas si tuvo importancia la reunión que celebraron anteanoche los republicanos en el salón Oriental, para conmemorar el XXII aniversario de la revolución de 1868

A las once de la mañana del día 28 del pasado mes de Septiembre, se inició un incendio en el pueblo de Cantalpino en la casa de Isidro Martín García, quemándose totalmente todo el edificio: las casas contiguas también sufrieron desperfectos de consideración y gracias al eficaz auxilio del vecindario, pudo localizarse el fuego á las dos horas de comenzado.

Afortunadamente, no hay desgracias personales que lamentar.

Es muy probable que acompañe al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis al Congreso Católico de Zaragoza, el Canónigo de la Santa Basílica Catedral y director de nuestro colega *La Semana Católica*, D. Nicolás Pereira Repila.

Nuestro respetable amigo el Sr. Gonzalez Domingo, que desde hace dos días se halla ligeramente enfermo, se vió obligado ayer á guardar cama.

Mucho nos alegramos de que obtenga pronto un completo restablecimiento.

Leemos en *La Región* de ayer: «*Terminante.*—Hasta hoy no hemos podido leer el último número publicado del periódico zorrillista local titulado *La Concordia*, en el que se ofende deliberadamente nuestros sentimientos católicos que para nosotros están por cima de toda clase de consideraciones. Desde hoy, pues, *La Región* retira el cambio á *La Concordia*, dado que esta es la única sanción que como periodistas católicos podemos imponer á la impiedad.—*La Redacción.*»

Dos religiosos Capuchinos de la Provincia del Sagrado Corazón de Jesús y sus Misioneros de las Islas Carolinas y Palos andan pidiendo limosnas, pudiendo recibir cuanto les den en efectivo y en especie para la nueva fundación de Licaros, destinado á la educación y formación de varones apostólicos para evangelizar la madre Patria y sus colonias.

BUEN JABÓN

Desde el día que lo he usado, á los demás antepongo el jabón tan celebrado de los Príncipes del Congo. Jabonería Victor Veissier.—París.

Para evitar las tristes consecuencias del escrofulismo, que agosta la vida en sus primeros años, dad á vuestros hijos el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.—Depósito: Dr. Ruiz Piñuela.

Casos y cosas

Sebastián, Robustiano, Nicanora, Clotilde, Carlota y Asunción, Ana, Pura, Dorinda, Encarnación, Felisa, Caridad, María, Teodora, Escolástica, Hortensia, Petra y Flora, Baldomera, Felisa é Hilarión; la señora de un quidam de Arcachón,

que la llaman Cecilia de la Mora, Blás, Pancracio, Simplicio y Eduardo, Atilano, Felipe y Timoteo, Nicanor y Perico, dos paletos, Luis, Ciriaco, Casiano, Juan, Ricardo, son... treinta y seis nombres según creo; podeis contar á ver si están completos.

La tarde moría,
el Sol se ocultaba
escondiendo sus rayos brillantes,
tras la cima de enhiesta montaña.

¡Qué tarde más triste!
¡mas triste y más larga!...
su recuerdo tristezas y penas
me trae á la mente zahiriendo mi alma.

Porque, aquella tarde,
yo puse á una carta,
el último duro, y quiso mi suerte
que saliera ¡oh dolor! la contraria.

Según me ha dicho Zenón,
don José Ladrón Dorado,
es un hombre muy honrado,
apesar de ser Ladrón.

Sección telegráfica

Servicio especial de EL FOMENTO.

Ni entre hordas salvajes

Madrid 1.º, 1'20 de la m.

Los carlistas apedrearon ayer el tren que conducía al Caballerizo mayor de Palacio, habiendo éste resultado herido.

Las autoridades trabajan sin descanso para entregar á los tribunales á los autores de este hecho, propio solo de salvajes.—*Zeda.*

Lo que se dice

Madrid 1.º, 2'15 de la m.

Hoy jurará el gabinete portugués formado por el Sr. Marteus.

Renace la tranquilidad en el vecino reino. Aumentan en Valencia las defunciones de cólera.—*Zeda.*

Noticias

Madrid 1.º, 3'50 de la m.

La Junta central del Censo se ocupará en su primera reunión de la aplicación de la ley del Sufragio en las próximas elecciones municipales y provinciales.

Mañana, probablemente, se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo.—*Zeda.*

Anuncios de preferencia

SE VENDE una buena colección de libros de texto para Medicina, Cirugía y Bachillerato y diccionarios de varios idiomas.

Toro, 33, despacho de vinos, informarán.

SE VENDE el Café-teatro titulado de la Palma, único establecimiento de esta clase que en la actualidad existe en Ledesma.

El edificio consta de las siguientes dependencias: Café con pozo para la nieve. Teatro con el decorado necesario. Casa.

Se halla situado en la plazuela de la Parra. Su dueño, José de la Iglesia, informará.

SE VENDEN, al contado ó á plazos, dos casas de reciente construcción, señalada la una con el número 28 de la calle de Zamora, y situada la otra en la del Sol. En la primera informarán.

Se venden y arriendan

mesas de billar con todos los utensilios correspondientes.

Dirigirse á la Ronda de Sancti-Spiritus, número 43, donde informarán.

Se arrienda ó vende el local conocido con el nombre de Salón Oriental.

Del precio y condiciones dará razón el Procurador D. Cipriano Alvarez Medina, Concejo 14.

Posada

Se arrienda la antigua y acreditada de la Plazuela de la Libertad, número 1; del precio y condiciones informarán en la Ronda de Corpus número 3.

Se alquilan

El piso principal, Pozo Amarillo 2, con habitaciones espaciosas para oficinas ó escuela, y vivir, con balcones para la Plaza de la Verdura, y una panera grande, Toro 74; darán razón, Rúa 2, platería.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro, es la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sean tercianas, cuartanas ó coticianas. Su crédito extraordinario las hace recomendables. Caja con 80 píldoras 20 reales. Media con 40, 12 reales. De venta en todas las farmacias de más crédito de España. En Salamanca, D. Ignacio Santiago Fuentes, Plaza del Corriño, 22, y demás farmacias de crédito, y en Madrid, el autor Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

Gran Fábrica de Cordelería

ÚNICA EN SU RAMO

Se traspasa en buenas condiciones por no poderla atender su dueño Joaquín Hernandez. **San Pablo 1 y 3.**

PROBADO

y os convencereis contra el dolor de muelas. Unico antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente. Precio del frasco, UNA PESETA.—**BAJADA DE SAN JULIAN, 29, Barbería de Funcia.**

Calenturas

Se curan con una sola caja de las píldoras febrífugas Españolas de Miguel M. Moro, precio 3 pesetas. Van por correo por 3'50 pesetas. Unico depósito en Salamanca, Farmacia de Heredia, Rua, 45. De venta en las principales Farmacias de la provincia.

La Sastrería Inglesa

DE L. Dianoux y B. Schweizer PLAZA MAYOR, 22.

ofrece al público un grande é inmejorable surtido en géneros extranjeros de última novedad, que junto con el corte especial de esta casa, le han creado la fama de una de las mejores sastrerías.

SALAMANCA

Esteban Hermanos, Impresores

PORTUGAL PEDRAS SALGADAS

AGUAS ALCALINAS, FERRUGINOSAS, Y AZOADAS, LITHICAS Y ARSENICALES
Útiles en el tratamiento de **Diabete, Albuminuria, Gotta, Afecciones del Estomago, Hígado, Níñones y Vejiga**

De venta, en todas las farmacias.—DEPÓSITO GENERAL EN OPORTO: Establecimiento hidrológico, junto á las nascentes. Hoteles, etc.

Sala de Aereoterapia, pulverizaciones é irrigaciones. Inhalaciones de ácido carbónico natural.

Gimnasio, sala de armas, juegos al aire libre, etc. etc.

El Establecimiento está abierto desde el día 1.º de Mayo

Itinerario.—De Salamanca ó norte de España tomándose el camino del ferrocarril de Douro hasta Regoa y de allí hasta Pedras Salgadas en un carruaje ó tren.

Depósito en Salamanca, Dr. Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

Depósito general en Oporto, para donde debe ser dirigida la correspondencia,

H. DE D. PEDRO—90

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO
PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

Sin emplear alcohol, yeso ni otras drogas

El vino con Enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS, obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Únicos representantes en España: ALOMÁR Y URIACH, Moncada, número 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y ultramarinos.

Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

Contra las dispepsias y gastralgias

Seguro éxito alcanza todo el que en ayunas bebe un vasito de Agua del Vichy Catalán, superior al extranjero; pues asegura las digestiones excitando el apetito naturalmente.

¡Cuántos enfermos existen por no usar el Vichy Catalán! Una botella dura ocho días, pudiendo usarse á todo pasto con grandes ventajas.

De venta al por menor en todas las Farmacias. Al por mayor, Toro, 1, principal.—Salamanca.



El legítimo chocolate de los RR. PP. **Medicatinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50 y 3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete, se acompañan **instrucciones** en latín y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España.

En Salamanca, Victor Hernando, confitería calle de la Rua.

FLUJO BLANCO

Dedicado desde hace 18 años al tratamiento exclusivo de las enfermedades de las señoras, el Dr. Martínez Esteban y con una práctica en hospitales y Galera de Alcalá de Henares, de donde ha sido médico, le han suministrado estos establecimientos una grandísima clínica, en la que ha aprendido á curar radicalmente el flujo blanco en diez días, por antiguo que sea.

A las señoras que quieran emplear su tratamiento, se les mandarán los medicamentos por el correo con las instrucciones para su uso, previo el pago de 7 pesetas en sellos ó libranza del giro mutuo sobre Madrid, calle Valverde, 35, duplicado, principal.

INTERESANTE

Son tan positivos los resultados que están dando las **Píldoras antifebriles del Moral** contra las calenturas intermitentes, cuartanas, tercianas y cotidianas que en los dos años que llevan de asistencia, se han obtenido numerosas curaciones, según testimonio de muchos facultativos que diariamente recomiendan á los enfermos que las padecen, y que por rebeldes que sean siempre responden al fin indicado.

Su precio económico, hace por otra parte que su uso se vaya generalizando de día en día, puesto que la caja pequeña de 30 píldoras para benignas, solo cuesta DOS pesetas, y la grande para las rebeldes CUATRO pesetas: por dos reales más se mandan por correo.

DEPÓSITO: En Vitigudino, Farmacia de Fernandez Vicente. Salamanca, Droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes. Ciudad-Rodrigo, señ. Sanchez Villares; y en casa de su autor, Farmacia del Licenciado Moral en Barruecopardo.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

DE HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

CASI DE BALDE

En el Pozo del Campo ó Ronda de Sancti-Spíritus, número 33, se graban sellos á 1, 2, 3 y 6 pesetas; y á varios precios, láminas, escudos, inscripciones, iniciales, etc., en metales, maderas y mármoles.

Y muy barato,

en la misma casa, se componen asientos de sillas y sofás:

Y GRATIS,

se alivian y curan los dolores de cabeza.

Y POR CUATRO REALES

se matan en una noche todos los ratones de una casa sin precisar gato y sin ocasionar perjuicio.

Aviso al público

El taller de carruajes de Juan Valverde, que estaba en la puerta de Toro se ha trasladado á la imprenta de Nuñez, frente al Hospital. En dicho taller hay de venta carruajes para uno y dos caballos.

Se cambian carruajes de una clase por otros de otra, y nuevos por viejos. Tambien se vende madera de negrillo y encina.

JUAN LEON CHECA

Verdadero fumista y campanillero. Se colocan toda clase de chimeneas, caloríferos y cocinas; así como toda clase de campanillas, por complicadas que sean, garantizando su colocación, á precios reducidos.

Calle de las Mazas, 9, ó detrás del Cuartel de Caballería; Salamanca.

Marca depositada

STEDMAN
POLVOS PARA LA DENTICION

Preparados por el Dr. Stedman, de Londres.

Estos acreditados polvos se venden en Salamanca en la farmacia de D. Angel Ruiz Piñuela. Plaza Mayor. 36.

Ultramarinos

3—Portales del Pan—3